
                               

                                                                     2024 年 3 月 4 日 

                                       戸塚愛児園 

保護者各位 

 

                ＜ 保護者アンケート まとめ ＞ 

 

 春の兆しを感じる時期となりました。 

 先日はお忙しいなか、アンケートにご協力いただきありがとうございました。集計ができましたので、

ここにご報告させていただきます。 

 

 

回収率：76％                                                                   (%) 

1 

 

当園の保育理念・保育目標について理解して

いますか 

はい 

( 93 ) 

いいえ 

( 1 ) 

どちらとも いえない 

      ( 6 ) 

2 

 

お子さんの気持ちを大切にしていると感じま

すか 

保育士に気軽に相談できると感じていますか 

はい 

( 95 ) 

いいえ 

( 1 ) 

どちらとも いえない 

( 4 ) 

3 職員の言葉遣いや態度、服装などは適切だと

感じますか 

はい 

( 96 ) 

いいえ 

( 0 ) 

どちらとも いえない 

( 4 ) 

4 保育園内は清潔で整理された空間になってい

ると思いますか 

はい 

( 97 ) 

いいえ 

( 0 ) 

どちらともいえない 

( 3 ) 

5 安全対策や感染症対策が十分取られていると

思いますか 

はい 

( 89 ) 

いいえ 

( 1 ) 

どちらともいえない 

( 10 ) 

6 お子さんが怪我をしたり、体調が悪くなった

ときの職員の対応は信頼できますか 

はい 

( 95 ) 

いいえ 

( 1 ) 

どちらとも いえない 

( 4 ) 

7 保育所で提供される食事・おやつはお子さん

の状態に配慮し、工夫されたものになってい

ると思いますか 

はい 

( 96 ) 

いいえ 

( 1 ) 

どちらとも いえない 

( 3 ) 

8 

 

不満に思ったことや要望を伝えたとき、職員

はきちんと対応してくれていると思いますか 

はい 

( 95 ) 

いいえ 

( 1 ) 

どちらともいえない 

( 4 ) 

9 当園に満足されていますか 

 

はい 

( 97 ) 

いいえ 

( 0 ) 

どちらともいえない 

( 3 ) 

 

皆さまからいただきましたご感想などを、ご紹介します。お子さんの個人名以外は原文のまま記載 

しております。また、ご意見等に関する園の見解は四角で囲った斜め字で記載しました。 

 



【ご感想等】 

0歳児 

➢ いつもありがとうございます。今後とも宜しくお願い致します。 

➢ クラス全体の雰囲気が良く、子どもが楽しそうに過ごしていることが何より安心できました。 

➢ 対応がとても丁寧でとても満足しています。来年度も同じ先生に担当していただけたら有難いで

す。 

➢ 保護者ともどもいつも大変お世話になっております。来年度もよろしくお願いします。先生方が

まめに様子を教えてくださるので助かっています。 

➢ 初めての保育園で心配な事もありましたが、娘が毎日楽しく、自宅の様子と変わらず過ごしてい

るのが見られて、預けて良かったと思いました。いろいろな経験を重ねて成長していく姿が頼も

しかったです。残り少ないですがよろしくお願いします。 

➢ 子どもが転んで少し頭をぶつけたような怪我も丁寧にご報告いただき、とても信頼しております。

体調が悪いときも時系列に沿って説明してくださるので、小児科受診時の医師への説明にも大変

助かっております。 

➢ おかげさまで楽しそうに登園しています。いつもありがとうございます。 

➢ いつも楽しそうに過ごしているのを見て、この園で本当に良かったと感じています。1 年間本当

にありがとうございました。 

➢ うちの子どもは哺乳ビンでミルクを全く飲まず、復職の際には不安と焦りでいっぱいだったので

すが、先生方は常に親身になって一緒に試行錯誤してくださり、本当にありがたかったです。ス

プーンであげてくださったり、たくさん飲めた日には「〇〇mlも飲めましたよ！」と報告してく

ださったり、涙が出る程嬉しかったです。お迎えの際にその日のエピソードを聞かせていただく

のも毎日楽しみでした。 

1歳児 

➢ いつもありがとうございます。 

➢ 毎日とても楽しく園で過ごしている様子が伺えます。また、各種連絡がアプリになったことで、

内容を見逃さずじっくり見る事ができるようになり、とてもありがたいです。クラス会でのおも

ちゃの展示などはとても参考になったので、現地に集まってこそのコンテンツが中心になると更

に有意義かと思います。写真の販売もとてもありがたく、毎回楽しんでおります。祖父母など園

の様子を直接見れない立場の人たちにも共有できるのがとても助かっています。 

➢ いつも娘が楽しそうに登園しているのを見ると、本当に感謝しかありません。タオル類もいつも

清潔にして返してくださったり、きめ細やかにご対応いただき、子どもたちへも愛情いっぱい、

大切にしてくださっていると感じます。いつもありがとうございます。 

➢ いつも子どもたちを第一に考えてくださっている先生方に感謝しています。今後ともよろしくお

願いします。 

➢ いつも子どもたちのことを注意深く見て下さりありがとうございます。連絡帳のコメントも、い

つも楽しみにしております。 

➢ 息子たちが笑顔で通えているのは先生たちのおかげです。 

➢ 支度や書類関係での漏れが多くご迷惑をおかけしてすみません。 



➢ いつも楽しそうに園で過ごしているようです。 

➢ とても可愛がってくださり感謝しています。今では先生大好き、保育園大好き、な子になりまし

た。わが家にとって初めての男児なので、クラスと先生が変わる時どうなるか不安ですが、これ

からもよろしくお願いします。 

2歳児 

➢ いつもありがとうございます。これからもよろしくお願いします。 

➢ 小規模保育園からの転園ではじめは人数の多さに驚いていましたが、保育園を嫌がることなく毎

日楽しく行ってました。園庭で遊んだり、みんなで歩いて公園に行ったりと、先生たちは大変だ

ったと思いますが、息子は体を動かしてたくましくなりました。また、毎日給食は完食でおいし

い給食・おやつありがとうございました。 

➢ いつも子どもが喜ぶ遊びやイベント企画ありがとうございます。子ども自身とても毎日楽しく通

っています。 

➢ 帰ってくると保育園でこんなことがあった、○○ちゃんが、○○先生が～と教えてくれます。突

然できるようになっていて、「何で？」と聞くと「愛児園でやった」と言っていてビックリするこ

とも。毎日ありがとうございます！ 

➢ いつもクラスの雰囲気が良く、子どもが楽しそうに通えている事が何より安心できました。あり

がとうございました。 

➢ 看護師さんの対応がとても良かったです。 

➢ 毎日園で遊ぶのを楽しみ登園しています。 

➢ 娘が楽しそうにしている姿を見て、とても安心しています。 

➢ 子どもの気持ちに寄り添って接してくださり、ありがとうございます。 

➢ いつも丁寧に接していただきまして誠にありがとうございます。多々、ご迷惑をおかけし、大変

申し訳ございません。 

➢ 前に通っていた保育園よりも規模も大きく先生や園児たちの人数も多く、色々な人とかかわれて

娘も楽しそうです。私は忘れ物や提出物の提出忘れが多くご迷惑をおかけしております。今年は

そのようなことがないように気をつけます。 

➢ 中々帰りたがらず、クラスのみんなを困らせてしまっている日もありますが毎日楽しそうに登園

してくれるので、もも・すみれ組さんには感謝の気持ちでいっぱいです。 

➢ 手のかかる息子ですが、様々な配慮ありがとうございます。最初入園した時は「行きたくない！」

全力で私も余裕がなくイライラしっぱなしでしたが、今では「保育園楽しかった！」と帰ってき

ます。 

➢ 年度の始めは登園日が少ないこともあり、保育園の日はいつも浮かない表情をしていた娘でした

が、今ではすっかり保育園に慣れ、笑顔で元気に登園できるようになりました。この 1年でおし

ゃべりが上手になったり、お歌を歌うようになったり、毎日先生方やお友だちからたくさんの刺

激を受けているからだと思います。お迎えの際に、その日のエピソードを教えていただくのが毎

日楽しみでした。 

➢ いつも子どもたちのことをよく見ていただいて感謝しております。小さな子どもたちを安全を確

保しながら保育するのはとても大変な事だと思いますし、先生方も安心して余裕をもって保育で



きるよう、今後も見直しや改善がされるといいなと思います。保護者も協力できることがあれば

協力していきたいです。 

➢ 面談などお話する時間を取っていただいて感謝しております。 

➢ いつも丁寧に対応いただきありがとうございます。安心して仕事が続けられるのも保育園のおか

げで感謝しかありません。 

➢ 登園時、嫌がることがほとんどなく、楽しい場所だと本人も自覚していると思うと安心してお願

いすることができます。 

3歳児 

➢ 3 歳児クラスではできることが沢山増えて、成長する姿が見られて嬉しかったです。先生たちも

子どもたちが楽しめるイベントや製作物など沢山取り入れてくださり、子どもから嬉しそうに話

をしてくれるのを聞くのが毎回の楽しみです。 

➢ 3 歳児クラスになり、園での様子を見ることができる機会ができたことは親としては本当に嬉し

いです。きめ細やかな対応も日々感謝しております。本人は「最近お散歩に行けないの、前はラ

イオン公園とか行っていたのに…」と何度か言っていましたが、保育園大好きで毎日楽しく通園

しています。 

➢ いつもＡ（お子さんの名前）に寄り添ったお話や対策をしてくださりとても感謝しています。家

と園での様子が違うため、細かく教えていただいた事により私自身も気がついたり勉強になるこ

とも多くありました。 

➢ たくさん子どもたちがいる中で、子どもに応じた対応をしてくださり、ありがとうございます。

クラスの担任の先生以外も、名前を覚えてくださり、安心感があります。 

➢ 先生方の丁寧な対応に、いつも感謝しています。 

➢ ひまわり組の先生方、園の関係者の皆様のおかげで娘が全くイヤイヤ言わずに元気に登園できて

います。安心して預けられる環境をいつも作ってくださっているので、預けざるを得ない身とし

ては非常にありがたいです。子どもたちに大切な事をたくさん教えてくださっているなぁと毎年

感じます。 

➢ コロナ明けで少しずつイベント等を行ってくれるようになり、感謝しています。 

➢ ひまわり組になってすぐのころはいろんな個性を持ったお友だちがいて、先生方もバタバタして

いて大変そうだな、と思っていましたが、さすが先生方、早々にペースをつかみ対応していてす

ばらしいなと思いました。 

➢ 毎日、家では出来ない体験、経験を沢山させていただき感謝しています。先生に話しかけるとい

つも笑顔で気持ち良く、何でも話しやすいです。 

➢ 給食がとてもおいしいと毎日のように報告してくれます。 

➢ 生活習慣等の指導もいただき感謝しております。子どもも楽しく通っています。 

➢ 何かあった時は詳しく教えてくださり、こちらの相談にも聞いて頂き、ありがとうございました。 

4歳児 

➢ いつもありがとうございます。 

➢ 色々な体験ができ、子どもも楽しく通園しています。満足です。 

➢ むずかしい年頃、良い所も悪い所も見てくださっていたと思います。 



➢ 日頃より若いのにしっかりされた先生が多くベテラン先生もいつもやさしく、大変感謝しており

ます。 

➢ お忙しい中、個人をよく見ていただけていると感じます。 

➢ 安心して子どもたちを預かってもらえる環境だと思います。 

➢ いつも子どもたちによりそっていただきありがとうございます。引き続きよろしくお願いいたし

ます。 

➢ 全職員の方がきちんとあいさつしてくれて子どもたちの名前を覚えてくれて声かけてくれるの

がとても感心します。 

➢ 先生方にはとてもよくしていただき、寄り添っていただき、本当に感謝しています。面談やアド

バイスなど、ありがとうございました。 

➢ 様々な製作やごっこあそび、イベントなど色々工夫してくださりありがとうございます。 

➢ 年行事や決まりごとなどその年度ごとに検討して、改善されたり、変更して、工夫してくれてい

ることがわかります。ハロウィンパーティーの仮装はとても楽しかったとわが子も言っていまし

た。 

➢ いつも丁寧に対応してくださりありがとうございます。 

➢ いつも楽しく登園しています。先生方からは日中の様子や子どもの細かい気持ちの変化など伝え

て頂けるのでとても安心できます。 

➢ 家では中々経験できないことを先生やお友だちと一緒に楽しめているようなので、嬉しいです。 

5歳児 

➢ いつもありがとうございます。これからもよろしくお願いします。 

➢ 子どもの事を本当に良く見て頂きありがたいです。園でのちょっとした出来事もご報告頂けるの

で安心です。園の中もいつもキレイですばらしいなと思ってます。 

➢ 残りわずかな園生活となりましたが、さいごまで楽しく通えるとうれしいです。先生方の丁寧な

対応にいつも感謝しています。 

➢ 6 年間ありがとうございました。いつも先生の方から声をかけてくださって受け入れ対応してく

ださいます。本当に助かりました！！細やかな気配りに心が温かくなり仕事に向かうことができ

ました。 

➢ 今年度、すずらんの先生は A（お子さんの名前）のことを理解してくれている先生で、とても安

心して預ける事ができました。積極的にこんな事があった、明日は〇〇があります等と声かけし

ていただき、とても助かりました。今まで仕事で他の親子さん達とほとんど関わらなかったので、

後から聞いたことも多かったですが、積極的に声かけして頂き、今年度はそういったことも無か

ったです。 

➢ 0 歳児から行きはじめた保育園もあと数カ月で卒園となります。保育園に行きはじめてから今ま

で一度も「保育園に行きたくない」と言う事はなく、毎日楽しく行ってました。娘にとって保育

園でおともだちや先生とあそんだり、製作物を作ったりと家では出来ない経験をたくさんさせて

いただきました。コロナなどで制限されることもありましたが、その中で色々と工夫したり、感

染対策など大変だったと思いますが充実した保育園生活でした。 

➢ 先生方のおかげで楽しく通うことができました。 



➢ 6年間、戸塚愛児園で楽しい時を過ごすことができ、大変感謝しています。 

➢ 9 年間にわたり、大変お世話になりまして感謝申し上げます。もう少し日々の生活が落ち着きま

したら何らかの形でお手伝いさせて頂きたいと考えております。 

➢ コロナ明けでイベント等たくさん用意してくださり、ありがたかったです。 

➢ この 6年間、集団生活ですので子ども同士のトラブル等、いろいろとありましたが、大きなケガ

や病気もなく、心やさしい子どもに育ってくれたのは、先生方、保護者の方々、お友だちのおか

げだと思っています。 

➢ いつも寄り添ってくださりありがとうございました。 

➢ 6年間ありがとうございました！おかげですくすく大きく育ちました。 

➢ 「保育園楽しいよ」と子どもが話してくれることがとても嬉しいです。 

 

【主なご意見、ご要望他】 

＊連絡帳や登園管理がアプリになると大変ありがたいです。 

＊おたより等、アプリになりありがたいです。できれば手書きでなく活字だとスマホで見やすいので 

更に助かります。 

＊保護者へのお知らせがアプリで届くようになり、助かっています。行事や持ち物についてのお知らせ

も、掲示でなくアプリにして頂けると有難いです。 

＊急な持ち物や提出物について、張り紙をしていただいていますが、うっかりしてしまうことも多いの

でメールでも配信していただけると嬉しいです。 

＊毎年、クラスが変わる時期は送り迎えの際の支度で場所が分からない等混乱してしまいます。特に乳

児クラスは保護者が準備するものが多いので、事前に説明や情報共有をお願いしたいです。 

＊写真販売について、画質がもう少し上がったり、枚数が増えると更に課金が捗るので嬉しいです。 

＊給食の先生方がもめてる！？仲が悪い？のか、時々雰囲気が悪く感じます。一人ひとりの方は話すと

笑顔で良いのです。立ち話など（あまりよくない話？）は子どもの見えない所でして頂けたらな、と 

思います。真剣な話ならいいですが…。 

＊上から目線や圧の強い保育者がいる。朝忙しいときに不快なまま出勤することが多かった。まだ信頼

関係ができていない 1期の頃だったので言えなかったが気をつけた方がいいと思います。 

＊一年を通して職員同士の連携が取れておらず心配な事が多かったです。でも子どもは日に日に楽しそ 

うに園に通う姿がようやく見られてきてホッと安心できました。 

☞連絡帳やお知らせ、登降園管理の ICT化につきましては、来年度できる限り早めに導入できる 

ように現在進んでおりますので、いましばらくお待ちください。 

 

☞朝のお忙しいなか、わかりにくく申し訳ありません。表示をしたり、お知らせに記載したりと 

 努めておりますが、来年度に向けて情報発信の仕方を工夫していきます。また、わからないと 

 きやお急ぎのときには、どうぞお気軽にお声かけください。 

 

 

 ☞業者側に確認いたします。変更がありましたら、お知らせいたします。 

 



＊準備不足や忘れ物があった時、個人ロッカーを確認してほしい。ストックがあるのに“貸出”という形 

を取られるのが納得いかないです。肌着などさほど汚れていなければ、朝着ていたのを使って欲しかっ 

た。こちらも悪い部分はあるが、配慮してほしい。 

＊いつもお迎え時に様子を教えてもらうのですが、お友だちとの様子（○○くんと～して遊んでいた）を 

聞けたらうれしいです。 

＊3歳児クラス以上では歯磨きが再開されていますが、そろそろ下の子のクラスでの再開もお願いしたい 

です。ご検討お願いします。 

＊場所的にしょうがないのですが、濡れたタオルが頭にぶつかります。 

＊体調不良の際、仕事の都合上すぐに自身（親）につながらずお待たせしてしまい申し訳ありません。 

 熱があり連絡いただいたときに他の症状（咳や鼻水等）も一緒に教えて頂けると助かります。 

＊身体測定の実施日を知らせていただきたいです。 

☞職員の対応に関しまして、不快な思いをさせてしまい誠に申し訳ございません。まさしく職員 

間の雰囲気は子どもたちの環境に値するもので、不適切保育にもつながることとして重く受け 

止め、指導してまいります。（該当クラス職員にはすでに指導致しました。） 

職員間での申し送りや共有につきましては、記録簿などを活用して徹底するよう繰り返し指導 

すると共に、会議などでより良い方法などを話し合ってまいります。 

 

 

☞個人ロッカーにつきましては、保護者様に管理をお任せしており、職員が勝手に中の物を取る 

ことは控えておりますが、必要な際に職員が開けてもよいというご家庭は、担任保育士にお伝 

えください。 

 

 

☞できる限り、お迎えの際にはその日にあった出来事を具体的にお伝えするように努めておりま 

すが、足りずに申し訳ございません。 

 

 

☞開始が遅くなり申し訳ございません。0,1 歳児クラスは、新年度落ち着いてからの開始とさせ

ていただきます。その他の年齢につきましては、既に開始しております。 

 

 

 

 

 

☞２歳児クラス保護者様からのご要望です。保育室内の湿度を上げるために濡れタオルをかけて 

いるのですが、そのタオルが頭にぶつかる、といった内容です。 

申し訳ありませんでした。すぐに対応いたしました。ちょっとしたことですが、保育士自らこの 

ようなことに気付けるよう育成してまいります。 

 

 

 

 

 

☞お子さんの体調が悪化して電話連絡する際には、具体的にお伝えするようにしています。また、

電話対応する職員には、何をどのようにお伝えするのかメモなどにまとめて話すよう指導して

おります。一層気を付けてお伝えできるようにいたします。 

 

 

 

 

 

 

☞できる限りお伝えするようにいたします。 

 

 

 

 

 

 



＊長期休園の出欠席表提出締め切りの前にお休みした方がいい日（協力）を知らせていただきたいです 

＊コロナ対策として無くなったイベントが少しずつ戻ってくるとうれしいです。 

＊園庭であそんでいる時間に登園する際、登園時間を書くファイルの所に時計がないのが困る時があり

ます。以前正しい時間を書いてほしいとアナウンスがありましたが、教室以外の時計の配慮をして頂

けると助かります。 

＊ジェンダー教育など、男女の呼び方を男ではなく別の呼び方にする「だけ」など、少しズレているので

は…？と思うところがあります。 

＊長距離散歩もトライしていただけるとうれしいです。 

＊朝の受け入れ時、タイミングが悪いと他の保護者と重なりたまたま話が長くなっている場合、何分が 

待たされる事があります。（これはしょうがないと思っています、お互い様なので） 

＊園庭からホールに向かう階段に貼られているオレンジ色のシートのようなものが一部はがれかけてい

て浮いているのでつまずいてしまいそうになり心配です。対策があればいいのですが… 

☞ご理解ご協力ありがとうございます。夏季ですと、お盆の週などは職員間でも休暇希望が集中

しますので、ご協力いただけると有難く存じます。あくまでも、ご協力いただけたら、、、、とい

ったニュアンスで受け止めていただけるとありがたいです。 

 

 

 

 

 

☞その年年で、集団としてみた子どもたちの姿は違いますので、その視点を一番大切に、そして

保護者様の様々なご意見を伺い、子どもの主体性を重んじながら検討してまいります。 

 

 

 

 

 

 

☞申し訳ありません。時計・時刻問題はなかなか解決できずにいます。園舎内はほとんど電波時

計に交換してあります。記入用紙のそばにおいている時計も電波時計にしていますが、電波時

計でも狂います。園庭に出る際には置時計を持ち歩くようにしたいですが、徹底は難しいかと

思われます。職員間で検討いたしますが、できましたらお声かけいただくか、ご自身のスマホ

でご確認いただきますと有難いです。 

 

 

 

 

 

 

☞大変申し訳ありません。私たちも研修を受けたり、法人内で情報交換をするなどして認識を 

 あらためるよう努めておりますが、まだまだ至らないという教えをいただきました。今後も学

んでまいりますが、お気付きの点がございましたらご教授いただけたらと思います。施設長、主

任保育士にお声掛けください。よろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

☞年間通して年齢なりに少しずつ距離をのばした散歩に出かけ、足腰の強い健康なお子さんに育

ってほしいと願っています。不審者対応、交通事故など職員が気がかりに思うことはつきない

ところですが、子どもたちへの安全教育も平行して行い、トライできるようにしてまいります。 

 保護者の皆様にも、登園時間のご協力や散歩へのご理解よろしくお願い致します。 

 

 

 

 

 

 

☞申し訳ありません。また、ご理解ありがとうございます。お急ぎの際には、お声かけください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

☞大変申し訳ございません。現在業者に発注済で、近々対応いたします。 

 

 

 

 

 



＊入口扉の閉める時、手を添えずに閉める方がいて、扉が勢いよくガシャンと閉まるのが見ていて怖い

です。 

＊駐車場待ちの路上駐車が多い。また送迎終わっているように見えるがケータイをずっと操作されてい

て空けてくれる様子がない車がある。（パパが送迎時にはほぼ毎朝同じ時間帯にいるそうです） 

＊個人的意見で大変申し訳ないのですが、年末年始できたらお休みしてくださいという旨を伝えられた

が、夫婦共に在宅などができない状況だったので調整が大変でした。12/29～1/3 が園のお休みでは？

それを踏まえてこちらも仕事調整しています。 

  

 

    お忙しいなか、皆さまからたくさんのご感想、ご意見、応援メッセージをいただき、ありがとうござ

いました。また、今年度も園の運営にご理解ご協力いただき、誠にありがとうございました。 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

☞大変申し訳ございません。門扉と駐車場の使い方についてです。園といたしましては、新入児

面接の際にお願い事としてお話しています。また、時折保護者の皆様にも配信メールにてご協

力を呼びかけております。その対応が足りない事もあるかと思いますが、保護者の皆さまお一

人お一人のご協力も必須です。できましたら、お互いにお声掛けいただくか、事務所にお声掛

けください。ただ、職員が声をかけましたら、不快な態度や表情を見せたり暴言などをはくこ

とはおやめください。特に駐車場に関しましては、このルールを守ってご利用いただくことを

お約束したうえで、申請いただいております。これは、送迎される方全ての方に値するルール

です。どうかご理解ご協力よろしくお願いいたします。 

 

☞不快な思いと大変な思いをされてお仕事の調整をしてくださったとのこと、誠に申し訳ござい

ませんでした。保護者様がおっしゃるように、年末年始の休園日は 12 月２９日から１月３日

（カレンダーにより前後する年もあり）です。その前後にお休みを強制するようなことはして

おりませんが、保育士の伝え方により誤解を招いてしまいました。 

感染症などで職員が揃わず、安全な保育体制が整わない際に、同様なお願いをすることがあり

ましたし、今後も場合によってあるかもしれませんが、できる限りそのような事態にならない

よう、日頃より努めてまいります。 

また、お伝えの仕方につきましても、指導してまいります。申し訳ありませんでした。 

 



                                                                   2024 年 3 月 4 日 

                                  戸塚愛児園 

                                  

保護者各位   

            ＜ 2023 年度  保育士自己評価のまとめ ＞ 

 

  実施時期     1 月中旬 

対 象 者     常勤保育士全員に配布 

  ＊今年度は、保護者アンケートに即した項目とする。また、項目ごとの主な着眼点を示し、自己評価 

を行った。  

 

            設 問 内 容 おおむねできている 努力が必要 

1. 園の保育理念や保育目標について理解し、それに沿った保育の 

実践に努めていますか。 

 

１００％ 

 

０％ 

2. 子どもの気持ちを大切にしていますか。 

また、保護者が気軽に相談できるよう努めていますか。 

 

９3％ 

 

7％ 

3. 服装や言葉遣い、立ち居振る舞いなどに注意し、相手に不快感

を与えないようにしていますか。 

 

９７％ 

  

  ０％ 

4. 園内、保育室内の環境整備、安全対策、感染症対策に気を付けて

いますか。 

 

９８％ 

 

２％ 

5. 子どもが怪我をしたり体調が悪くなった時、適切な対応ができ

ますか。 

 

９6％ 

 

４％ 

6. 提供する食事などは発達段階に応じた形態であり、かつ楽しく

食べられるよう配慮していますか。 

 

１００％ 

 

０％ 

7. 保護者のご意見やご要望など、真摯に受け止め解決できるよう

努力していますか。 

 

９２％ 

 

８％ 

【自由記述】 

 ＊子どもたちの気持ちを大切にした保育を心掛けているが、その時の状況等により余裕がなくなってしまう

ため、経験を積んで柔軟に対応できるようにしていきたい。 

 ＊保護者とのやりとりや対応がうまくできないと感じているため、これからも努力していきたい。 

 ＊関係を築くだけでなく、深められるよう努めていきたい。 

 ＊毎日楽しく保育をしていけるよう頑張りたい。 

 ＊法人内研修で学んだ「報・連・相」を意識し、取り組んでいきたい。 

 ＊自分の役割をしっかりと理解し、積極的に行動していきたい。 

 ＊子どもたちも保育士も一緒に楽しめるような、笑顔いっぱいの保育をしていきたい。 



 ＊今年は、キャリアを積んだことで気付いた点や課題を見つけられた。 

 ＊職員間で、保育についての話し合いや共有する時間を作り、子どもたちの育ちをより良いものにしていき

たい。 

 ＊パソコンなどのスキルをあげていきたい。 

 ＊相手の考えを知ることや伝え方など、今後もより気を配っていきたい。 

 ＊コロナが 5 類となり、少しずつ元の生活に戻ってきているので、日々の保育もより中身を充実したものに 

  していきたい。 

 ＊他の職員と話し合いをする時間を大切に、より良い保育、働きやすい職場を作っていきたい。 

 ＊今年度は、子ども一人ひとりに合わせての関わりや主体性について、より意識して保育を行った。今後は

子どもの成長を見据え予測しながら、計画的に保育を行っていきたい。 

 ＊全体で共有して保育を作っていけるよう、話し合いや会議を有効に活用していきたい。 

 ＊まだわからないことや難しいこともあるが、できることが増えてきているので、より一層できることを増

やしていけるよう、しっかり先輩から学びを得ていこうと思う。 

 ＊今年度も様々な経験ができ学ぶことができたが、保護者の立場を考えた対応ができるようにしていきたい。 

 ＊子どもの成長、発達段階を理解し、今何をすべきかを考え、職員間で連携を図り、安全対策に努めたい。 

 ＊職員間で様々な意見や考えを出し合える環境で、活動内容や保育について話し合い、“昨年は”“いつもは”

の枠に当てはめるのではなく、工夫・挑戦していきたい。 

 ＊子どもたち、保護者、職員に対して、思いやりをもって関わっていきたい。 

 ＊一人ひとりの子どもの気持ちを考え、寄り添う気持ちを忘れずに来年度につなげていきたい。 

 ＊相手の良いところをたくさん見つけ、ひとり一人と向き合い、お互いに心身共に「のびのび いきいき な

かよし ゆめいっぱい」な保育園になるよう努めたい。 

 ＊災害・防災の環境を整えられるよう、職員間での連携をとっていきたい。 

 

◎ 項目ごとに、具体的に着眼点を明記したこと、自由記述欄を設けたことにより、職員ひとり一人が努 

 力すべきところや学ぶべきところ、今後の目標などを認識できていることがわかりました。 

   注目点として浮かび上がってきたのが、どのようなことも互いに伝え合える職場環境、風土作りです。

職員会議などでは、キャリア別にグループディスカッションやバズセッション、ブレーンストーミングの

場を設けるなどしています。これらの取り組みを継続していくこととともに、若手は活き活きと、キャリ

アのあるものはゆったりと、互いに切磋琢磨し、支え合いながら保育を進めていけたらと思います。 

◎ その他、安心、安全いった点も注目度が高く、必要性を強く感じています。元旦に能登半島地震が 

起き、たくさんのお子さんを長時間お預かりしている責任の重さを、職員は新年早々改めて感じたと思

います。当園では、戸塚消防署員の派遣をお願いし避難訓練の様子をみて講評をいただいたり、消防署員

OB の方から防災の視点で様々なお話をうかがうなど、学びの場を増やしています。 

◎ 感染症に関しましては、“的確に、迅速に”といった点でまだ努力が必要だという職員が多くいました。 



パート職員や派遣職員も参加し年間 2～3 回嘔吐処理、AED などの園内研修を実施しています。今後も

継続し、繰り返し学べる機会を設けてまいります。 

◎お子さんひとり一人と向き合うことや子どもの主体性などについて、職員間でよく話し合いながら日々

の保育を進めてまいります。また、互いにどのようなことも伝え合える職場環境を引き続き目指していこ

うという職員の強い意思も感じ取ることができ、保育士の業務負担軽減という課題も含め、全職員協力し

合って取り組んでまいります。 

 

 

      「保護者アンケート」「保育士自己評価」から浮かび上がった、以下４つの課題を次年度の目標とさせて

いただきます。 

① 「保護者の皆様からお声掛けされやすい職員、クラスの体制作り」            

「どのようなことも互いに伝え合える職場環境、風土作り」 

② 「安心、安全な保育環境作り」 

③ 「職員の資質向上」 

 

      来年度もピカピカ保育士１年生が入ってまいります。皆さまのお力もお借りしながら、素敵な保育

士になれるよう、また、キャリアのあるものはその輝きにもっと磨きがかかるよう、職員一同協力

し合い、互いに切磋琢磨していきたいと思っております。 来年度もよろしくお願い申し上げます。 

 

 

 

 

 


